

Nissan-lez-Ensérune nargue l'oppidum

Entre Agde et Béziers, ce village situé à 15 km de la mer, au pied de la colline d'Ensérune, accueillera le 17 janvier France Bleu Hérault qui y enregistrera son émission Super Hérault.

Ensérune? L'oppidum? Non, Nissan, l'alter ego contemporain de l'ancien village gaulois, construit il y a plus de deux millénaires en haut de la colline d'Ensérune. Niché au pied de cette colline, Nissan est languedocien jusqu'au bout de ses tuiles rouges, de sa tour de l'horloge et de ses maisons vigneronnes. À l'écart des flots de touristes qui montent sur l'oppidum, il fait le plein de nouveaux habitants venus du nord et attirés par le littoral méditerranéen. « *Le centre se regarnit. Dans les rues anciennes, on voit des maisons restaurées, repeintes* », se réjouit Jeannette Reverte, 83 ans, correspondante de Midi Libre, heureuse de la renaissance de son village, dont elle guette chaque signe: une école toute neuve, qui a ouvert ses portes en septembre 2016, de jeunes couples et des retraités venus s'installer, une vie

associative dynamique... La commune compte près de 4 000 habitants, au lieu de 2 600 environ dans les années 1960. Si Nissan s'est niché dans un creux, c'est pour se protéger du cers, appelé aussi tramontane, ce fort vent du nord-ouest qui rend le ciel plus bleu et l'air plus sec. Il souffle sur le moulin à vent perché en haut d'une colline qui fait face à l'oppidum et d'où l'on voit la mer. « *Nous avons restauré trois moulins à vent des XVII^e et XVIII^e siècles, un seul a retrouvé ses ailes et fonctionne. Nous le faisons tourner en mai, lors de la Fête des moulins* », raconte Claude Vayssière, de l'association Les Amis de Nissan. « *Ce jour-là, nous faisons de la farine et du pain* », sourit Jeannette Reverte, intarissable quand il s'agit de décrire les petites merveilles restaurées par ces amoureux du patrimoine (une noria, des chapelles...) ainsi que les balades organi-

« Le centre se regarnit. Dans les rues anciennes, on voit des maisons restaurées, repeintes », se réjouit Jeannette Reverte, heureuse de la renaissance de son village.

sées par des associations locales pour les découvrir et cheminer dans la pinède centenaire qui couvre la colline. L'oppidum n'a qu'à bien se tenir. Nissan, rebaptisé Nissan-lez-Ensérune en 1950, pourrait un jour lui voler la vedette.

L'émission Super Hérault est diffusée tous les jours du lundi au vendredi de 12 h 30 à 13 h sur France Bleu Hérault (101.1). Nissan-lez-Ensérune en sera la vedette du 23 au 27 janvier. Et en replay sur www.francebleu.fr/herault



Nissan est languedocien jusqu'au bout de ses tuiles rouges, de sa tour de l'Horloge et de ses maisons vigneronnes.

Au cœur des villages héraultais

L'historien Louis Secondy et le journaliste Hubert Delobette publient « *Les Villages de l'Hérault, Cent ans d'une passionnante histoire* ». L'ouvrage retrace, photos à l'appui, les mille facettes de vie quotidienne dans les villages héraultais: la diversité des métiers, les traditions, l'organisation de la maison, sans oublier les institutions villageoises: l'école, le café, le lavoir, la cave coopérative, l'église, le temple... Les auteurs évoquent les mutations survenues au XX^e siècle, pour conclure que le village héraultais « *a probablement plus changé en cent ans... que depuis sa naissance* ». Un récit teinté de nostalgie dans un style vivant. Le Papillon Rouge Éditeur, 2016.